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援青工作是以习近平同志为核心的党
中央为推动区域协调发展、促进共同富裕
作出的重大战略部署。援青以来，我主要
抓了以下几项工作：一是协调抓好工业领
域“煤电油气运资”协调保障工作，加快推
动泰丰先行 16 万吨高能密度锂电材料等
110个工业项目建设，落实招商引资签约额
380 亿元。积极创建国家级普惠金融改革
试验区，力争全年新增贷款 800 亿元以
上。二是加强西宁市金融重大风险事件监
测预警及应急处置。三是持续推进千兆光
纤网络和5G网络基础设施建设，计划全年
建成运营 5G 基站 5000 个以上。四是加快

天合光能全产业链项目、高景智能制造工
厂等项目建设，推动氢能项目落地，实现新
突破。

下一步，我将认真贯彻此次会议精
神，统筹抓好以下几点：一是在“深”字上
下功夫。强化国家级普惠金融改革试验
区创建、西宁农商行金融风险化解等重点
工作的调查研究，以现场办公形式解决问
题。二是在“快”字上下功夫。加快推动
西宁市国资国企新一轮改革发展，推动形
成按制度办事办企的现代企业管理新格
局。三是在“实”字上下功夫。做好三个
涉及分管领域的“走在前、作表率”行动子
方案，出实招、办实事，推动方案落地见
效。四是在“严”字上下功夫。严格落实
全面从严治党各项要求，将严的基调传导
到分管领域，大力提高干部队伍思想认
识、转变工作作风。

喜欢西宁 热爱西宁 建设西宁
——全市援青干部人才座谈会发言摘登

援青以来，围绕市委市政府安排部
署，我主要抓了以下工作：一是协助抓好
大通“8·18”山洪灾害灾后恢复重建，指
导有关方面编制并实施好灾后重建方
案。二是持续抓好西宁市社会信用体系
建设，有针对性地逐项提出解决办法。
三是认真做好申报商贸服务型国家物流

枢纽城市相关准备。四是大通“8·18”山
洪灾害发生后，争取国家发改委超常规
安排中央投资 3000 万元；争取中央投资
2.64 亿元，支持西宁市承接涉藏州县基
础教育公共服务项目；成功将西宁市列
入国家骨干冷链物流基地承载城市创建
名单，争取中央投资 1600 万元；争取中央
投资 1000 万元支持西宁市粮油应急储备
中心项目建设。

下一步，我将以此次会议为契机，深入
基层开展调查研究，向身边的每一位同志学
习，取长补短，不断提升工作水平和工作能
力，切实履行好援青职责。

根据市委、市政府工作部署，我带领分
管科室履职尽责，扎实工作，较好完成了各
项任务。一是促成青海银行与城东区政府
达成合作，延期申请退税。财税部门一季度
完成地方一般公共预算收入45.9亿元，同比
增长3.3%。二是不折不扣落实各项优惠政
策，助力企业纾困解难。三是积极争取省财
政厅支持，基本完成全市财会监督信息化系
统开发。四是推进惠民补贴发放。五是制

定县区项目投资审核收费办法并正式印发
执行。六是开展招商引资，积极争取国家开
发银行青海分行对西宁火车站综改项目的
贷款支持。

下一步工作打算：一是协同税务部门
完善综合治税机制，抓好组织收入工作。
二是对接中央和省上相关部门，全力调研
梳理项目，全力汇报争取，全力抓好实
施。三是协同税务部门坚决落实落细减
税降费各项政策，助企减轻负担。四是加
强财会监督工作，进一步抓细抓实财会监
督工作。五是积极向中央机关和企业沟
通汇报，将更多政策、资金、项目等向青海
倾斜。

援青以来，主要完成了以下工作：一
是推动西宁市成立质量强市领导小组，首
次建立标准化协调推进部门联席会议制
度。二是高效落实城市燃气安全治理“百
日行动”，保障儿童和学生用品安全，聚焦
水泥产品、电线电缆等重点工业产品开展
专项整治，整改问题隐患 149 处。三是加
强价格和质量监管，全力保障消费者合法
权益。四是主动开展品牌助企纾困活动，

帮助本地企业售出 1200 多万元优质农畜
产品。

下一步，我将认真落实此次会议要
求，更好以市场监管服务经济社会高质量
发展。一是高质量完成知识产权试点城
市建设任务，不断提高知识产权保护水
平。二是积极推动质量强市建设，不断提
高我市产品、工程和服务质量。三是深入
实施标准化战略，建立健全标准体系，争
取在国际标准方面实现突破。四是加强
地方特色品牌培育，争创中国驰名商标。
五是持续加强质量监管，严厉查处不按标
准或降低标准生产、销售假冒伪劣产品等
违法行为。

很高兴有这次学习交流的机会，下面我
用“一颗心”“一份情”“一座桥”来分享我来
青后的工作和感受。

一 颗 感 恩 的 心 。 首 先 感 恩 有 机 会
参与援青工作，通过援青这个大熔炉，
见 世 面 、长 才 干 。 其 次 感 恩 有 幸 投 身
西宁建设。最后感恩西宁市对人才的
重 视 ，对 我 们 细 致 入 微 的 关 怀 。 一 份
干 事 的 情 。 根 据 分 工 安 排 ，对 投 资 促

进、高新技术、营商环境工作进行梳理
总结，完成产业园区、高新区产业发展
情况、招商引资政策等材料汇编；优化
部门内人员分工，培养岗位多面手；对
园 区 存 量 和 拟 引 进 企 业 时 时 更 新 台
账 ，对 重 大 项 目 跟 进 实 行 周 报 。 一 座
联通的桥。在日常工作中注重团结协
作，特别是在招商引资方面，依靠援青
团 队 中 各 条 战 线 援 友 的 力 量 ，发 挥 集
体的协作作用。

下一步，我将认真贯彻此次会议精神，
按照开发区工作部署，扎实推进开发区高质
量发展，打造生态高地上的高质量工业园
区，在援青赶考之路上，书写出履职尽责的
合格答卷。

援青以来，我紧紧围绕金融助力“四
地两体系”建设，广泛调查研究，快速熟
悉工作，确保业务持续、工作有序、人员
稳定。一是科学制定运营纲要，夯实传
统金融业务，加强业务连续性、规范性管
理，夯实基础盘。二是对 13.8 亿元低效
无效存量资产进行了“强出清”。三是助
力被投资企业纾困解难，股权、债权投资
累计达 56 亿余元，发放续贷资金 5.3 亿

元。四是努力构建以“金融服务为主干、
产业培育为特色、资产管理为支撑”的三
大业务集群。五是积极对接国能集团资
源，与国能融资租赁公司签订了战略协
议。

下一步，我将认真贯彻此次会议精
神 ，推 动 产 投 集 团 各 项 工 作 再 上 新 台
阶。一是围绕产投集团发展存在的突出
问题，深入开展调查研究，及时解决问
题。二是深耕大西宁和省内产业链金融
服 务 主 战 场 ，集 中 力 量 打 造“ 拳 头 产
品”。三是加强组工、财务、信息三个共
享中心建设，建立连续性业务评比会、资
金调度会和公共关系对接会三个总经理
专题会机制。

过去两年我主要抓了以下工作：一是
与市委组织部共同谋划实施“南京百名专
家百名博士百名企业家进西宁行动”。二
是协调江苏省农业科学院与湟中区共建
高原草莓种业研究院。三是创新开展“全
职引才”，开展为期三年整院、整校集团式
帮扶。四是引入腾讯等头部数字企业帮
助大通县组建青海数字乡村建设（集团）
有限公司。五是指导湟中区全力推进生

态奶牛养殖全产业链建设。六是谋划实
施南京西宁“心连心”高原小儿先心病援
助项目。七是打造“宁姐月嫂”家政服务
品牌。八是建设大通县农文旅融合产业
园等项目。九是实施美丽村庄建设、现代
农业改造提升等项目。

下一步工作打算：一是发挥好1.34亿元
协作资金效益，支持建设一批特色项目。二
是继续推进大通·雨花台农文旅融合产业园
等现有共建农业产业园区发展。三是培育
共建“宁姐月嫂”、丹噶尔绣娘、非遗工坊等
劳务协作品牌。四是加快推进高原农业科
技协同创新中心和高原冷凉蔬菜育种育苗
中心建设。

10 个多月来，我们教育团队一行三
人 集 聚 全 校 师 生 的“ 西 宁 智 慧 ”，注 入

“南京力量”，有力推动了学校“融合型”
发展。一是凝聚教师共识，绘就发展愿
景，研究制定学校《三年发展规划》。二
是挖掘学校历史，形成价值认同，提炼出
青藏铁路花园学校的核心理念。三是推
进课堂改革，凝练教学主张，提出“六度
进阶，拾级而上”的教学主张。四是成立

“南京市初中语文徐树忠名师工作室西
宁市分站”，为教师搭建学习交流成长平
台。

下一阶段工作打算：一是借助南京
优质教育资源，建立名师精品课、名师成
长案例、优秀作业设计案例等教学共享
资源库。二是搭建互动交流平台，开展
跨区域结对拜师活动，积极为青年教师
创造与专家学习、与大师对话的机会。
三是分期分批组团到南京进行“浸润式”
跟岗培训，切实推动两地教师深度融合
发展，以点带面，努力促进西宁教师不断
更新教育教学理念、提高专业素养、提升
育人效果。

来到西宁这个美丽的城市，经历了许多
挑战、克服了许多困难，也拥有了很多收获
和友谊。2022 年下半年，坚守医院主持疫
情防控各项工作，取得了院内职工零感染的
好成绩，同时派送240余人次奔赴一线参与
疫情防控工作。深入思考并认真撰写高质
量发展调研报告及三年发展思路，优化职能
部门设置4个、新建临床科室2个、签约国家

级名中医米氏二级传承工作站1个、结对师
承3人；邀请南京三甲医院专家联合举办市
级中医适宜技术培训班1期。在较短时间
内，医院的医疗收入及住院人次达历史新
高，医院整体经济运营持续向好，员工精神
面貌焕然一新。

下一步，我将认真贯彻此次会议精神，
根据当地医院的客观需求，按专业专科需
要，通过名医工作室建设、专科联盟、柔性引
进专家团队、中医适宜技术培训、新技术开
展、继续教育师承等多种方式，加大受援医
院的内涵建设和人才培养，充分发挥出医疗

“组团式”专家帮扶的实际效能。

我到医院后，主要开展了以下三个
方面工作。一是发挥专业优势，在全科
医护的协助下，顺利开展医院第一例电
子支气管镜下冷冻（冻切、冻融）手术、第
一例氩等离子凝固手术、第一例球囊扩
张手术、第一例 CT 引导下肺结节及肺占
位穿刺活检术，第一例超声支气管镜引
导下透支气管肺活检（EBUS-TBNA）手
术。二是积极参加门诊排班，每周二在
呼吸科、周四在 ICU 带领全科医生查房，

指导临床诊断和治疗。三是加强临床教
学，严格把关修改继教项目申请书和“三
新”项目申报书等材料。同时，积极参与
医学博士论坛课程的讲授，加强专业帮
扶。

下一步，我将认真贯彻此次会议精神，
重点抓好以下几项工作：一是持续推广新技
术，加强“传、帮、带”，努力为受援医院建立
一支带不走的技术队伍。二是加强人员进
修培训，为受援医院的发展提供长期帮扶机
制。三是加强临床科研及带教工作，培养员
工的创新意识和能力。四是继续加强学术
交流、技术帮扶、基层义诊、高原病科研等工
作。

（记者 施翔 整理）

扎实推动经济高质量发展
市委常委、副市长 姜晓东

（第五批援青干部）

协力抓好收入工作
市财政局副局长 王文杰

（第五批援青干部）

全力打造高质量工业园区
西宁经济技术开发区（青海国家高新

技术产业开发区）管委会副主任 王中毅

（第五批援青干部）

推动东西部协作走深走实
市政府副秘书长 刘博

（东西部协作挂职干部）

引领中医药传承创新发展
市中医院院长 司浩

（南京“组团式”医疗人才）

积极争取资金助力市域发展
市政府副秘书长、市发展改革委副主

任苑芳凯

（第五批援青干部）

稳步推进高质量强市工作
市市场监督管理局副局长 徐刚

（第五批援青干部）

不断增强金融活力竞争力
西宁产业投资运营管理集团有限公司

总经理 刘知博

（第五批援青干部）

牵头搭建学生教师成长平台
西宁市青藏铁路花园学校校长 徐树忠

（南京“组团式”教育人才）

充分发挥医学博士作用
市第三人民医院副院长 李俊岭

（第23批博士服务团成员）


